

# *“Arraigados en Dios”*

*Para leer la Biblia con provecho*

Devocional  
Lecturas bíblicas diarias

Traducciones del alemán  
“Zeit mit Gott”

*Tema: Investigado y anotado -  
Lucas informa de sucesos entrelazados*

*(Lucas 8:40-56)*

*(5 días)*

Prohibida la reproducción total o parcial sin la autorización del editor.  
© Diakonissenmutterhaus Aidlingen



## DÍA 1

### LUCAS 8:40-42

#### **Operando con reaseguro celestial**

Jesús era muy esperado a orillas del lago, probablemente cerca de Capernaum (Mt.9:1). ¡Qué alegría para Jesús después de que los gadarenos en la otra orilla le pidieron que se fuera de su zona (Lc. 8:37). Lucas dirige inmediatamente nuestra atención a un hombre de la multitud, que era conocido por la mayoría de la gente por su posición de liderazgo: Jairo formaba parte de la junta directiva de la sinagoga y, por lo tanto era responsable de los servicios. “Además, se puede decir con certeza que era fariseo” (G. Maier). No tuvo ningún problema en arrodillarse ante Jesús en público y expresar su petición urgente ante Él. No es de ninguna manera natural, que la necesidad conduzca a Jesús.

La petición de Jairo era más que urgente. Su única hija, de doce años, estaba muriendo en su casa. ¡Qué angustia! Jesús vio la gran confianza del padre e inmediatamente se puso en camino con él.

Tuvieron que luchar para abrirse paso entre la multitud. Sabemos, que Jesús siempre se aseguró ante su Padre celestial, antes de toda acción y compromiso por los hombres (Lc. 2:49; 6:12,13; Jn. 2:4; 11:41-44) No actuó por iniciativa propia ni bajo la presión de la gente.

También nosotros necesitamos el diálogo con nuestro Dios en medio de todas las urgencias terrenales. Incluso si no recibimos una respuesta y tenemos que dar algunos pasos hacia lo desconocido: el que ha confiado la dirección de su vida a Dios, puede estar seguro de su guía. Dios prometió a su pueblo Israel, y también a nosotros: “Así dice el Señor, tu libertador, el Dios Santo de Israel: Yo soy el Señor tu Dios; yo te enseño lo que es para tu bien, yo te guío por el camino que debes seguir” (Is. 48:17, Dios habla hoy; comp. Sal. 4:3; 31:3).

*“Me guía Él con tanto amor, yo por siempre le alabaré  
en tentación o en aflicción, Él es mi amigo fiel.*

*Cristo me guía por el turbulento mar  
Él es mi piloto, siempre me guía Él.”*

*(Ediciones Crecimiento Cristiano)*

## Día 2

### LUCAS 8:43-45

#### **Jugarse el todo por el todo**

Entre la multitud junto al lago había también una mujer con una enfermedad terminal. Desde hacía doce años sufría de pérdidas de sangre. Había consultado a muchos médicos y había pagado mucho dinero. Lucas habla de gastar todo su sustento. Sin embargo, probablemente su exclusión social era lo que más le pesaba. Según la ley judía, una mujer estaba impura mientras continuara su sangrado (Lv. 15:19-27). “*Impuro* no es un atributo de la naturaleza, sino un atributo de la evaluación. Sólo mediante la evaluación se declara que algo (alguien) es impuro y luego se considera impuro” (J. Cochlovius). Los mandamientos de la pureza deben ser colocados en el contexto de la historia de la salvación. Dios los dio a su pueblo Israel no sólo por razones de higiene, sino sobre todo para inculcarles el entendimiento de la pureza y la santidad (Lv. 11:44-47). Ahora, con la venida de Jesús, tanto los judíos como los gentiles debían encontrar pureza y santidad en una vida con Él, el Salvador.

A menudo nos resulta más fácil esperar la solución de problemas ajenos que la de nuestra angustia. Lo que la mujer había oído de Jesús le bastaba esperar grandes cosas de Él. Para ella Jesús era el ayudante divino. Pensó que un toque de su ropa sería suficiente. Al hacerlo se jugó el todo por el todo. Entre la multitud, protegida por la ira de los fariseos, se arriesgó al contacto prohibido. Con valentía y a la vez con cautela, entró en “estrecho contacto” con Jesús. Solo tocó su manto. La palabra griega que Lucas usaba aquí se puede traducir como “dobladillo” o “borla”. Dios había dado un significado espiritual a las borlas en el dobladillo de la vestidura. Debían recordar sus mandamientos (Nm. 15:37-41).

A Jesús no se le había escapado que alguien lo había tocado, y también sabía quien había sido. Sin embargo, con su pregunta a la multitud, le pidió a la mujer que saliera del secreto.



---

---

---

## DÍA 3

### LUCAS 8:45-48

#### Completa salvación

Tal vez sea sorprendente que Jesús pusiera a la mujer, que había esperado *secretamente* la curación, en el centro de la atención. “¿Quién me ha tocado?” ¡Qué situación embarazosa! Todos negaron haber tocado a Jesús.” Pero Jesús insistió: ‘Alguien me ha tocado’ ... La mujer comprendió entonces que no había pasado desapercibida; temblando, se adelantó y se postró delante de Jesús” (v.46,47).

*Eso es exactamente lo que Jesús pretendía. Quería tener una conversación personal con la curada. Bajo ninguna circunstancia debe ser difundido que curaría a través de poderes mágicos. Por eso tuvo que sacar a la mujer del anonimato. La mujer que hasta entonces había sido excluída, se presentó a Jesús postrándose reverentemente ante Él. Él había hecho su curación (comp. Lc. 17:15,16). “Entonces contó ante toda la gente *por qué* lo había tocado y cómo había sido sanada *al instante*” (v.47b). ¿Los de nuestro entorno se dan cuenta de ello, cuando Jesús nos ayuda en nuestras vidas? Las personas necesitan ejemplos ilustrativos de fe vivida.*

Anna Joleene Kulitska estába profundamente involucrada en el esoterismo. En las redes sociales quería entusiasmar a los demás. Allí recibió la reacción de una desconocida, que había sido esotérica durante años. Liberada de esto a través de un encuentro personal con Jesús, se había propuesto contarle a otras personas en peligro sobre la libertad por Jesús. A pesar de la indignación inicial, Ana se contactó con la escritora. Con cuyo apoyo Ana no tardó mucho en deshacerse de todo lo esotérico y encontrar una paz profunda con Jesús.

Jesús aseguró a la mujer sanada: “Hija, tu fe te ha salvado; vé en paz” (v.48). Ahora su salvación estaba completa. Mejorar nuestras condiciones de vida es demasiado poco para Jesús. Él tiene algo mucho mejor para ofrecer: La sanidad de nuestra relación con Dios, paz con el Dios santo (Ro. 5:1)



---

---

---

## Día 4

### LUCAS 8:49-51

#### ¡Cree solamente!

¡Qué prueba de paciencia para Jairo, esperar la conversación entre Jesús y la mujer! ¿No había sido él el primero en pedir a Jesús ayuda para su hija moribunda? Los retrasos en la ayuda prometida son difíciles de soportar (comp. Pr. 13:12; Is. 30:15). Aquí, la demora llevó al “fin”. Un mensajero trajo la noticia de la muerte: “Tu hija ha muerto; no molestes más al Maestro”. También se podría traducir: No ocupes más al Maestro. Sería sólo pérdida de tiempo.

Jesús frenó al mensajero de la calamidad. Sus palabras a Jairo son creadoras de fe: “¡No temas; *cree solamente*, y será salva!” Las palabras de Jesús son “Espíritu y Vida” (lea Jn. 6:63b,68; 5:24). Él las dice hasta el día de hoy, en una predicación, en nuestro tiempo devocional, en una tarjeta, en un calendario... Cuando Jesús habla sus palabras a nosotros, quiere llevarnos a una actitud de confianza que *lo* honre y *nos* haga felices. ¿Permitimos que las palabras de Dios transformen nuestras dudas, nuestra desconformidad, nuestra desilusión en fe y confianza? Un consejo pastoral: Haga de todas sus angustias un banquito sobre el que la fe pueda arrodillarse.

No leemos que Jairo haya respondido. Aparentemente, acompañó calladamente a Jesús a su casa. Dejó el liderazgo a Jesús. Y Jesús se hizo cargo. Primero, redujo el número de dolientes presentes. Del grupo de los discípulos, sólo llevó a la casa a tres: Pedro, Juan y Jacobo.

El lector de los Evangelios se encuentra una y otra vez con esta selección. “Aquí se expresa una cierta jerarquía. Jesús espera que los demás miembros del Círculo de los Doce reconozcan esta jerarquía. Por lo tanto, es parte de nuestra madurez espiritual, que afirmemos y apoyemos a tales equipos directivos espirituales y seculares” (G. Maier).

Jesús también permitió que los padres estuvieran presentes en la resurrección de su hija. Preocupados por su vida joven, sin duda necesitaban un refuerzo en la fe (1.Co. 10:13).



## Día 5

### LUCAS 8:51-56

#### **Ella duerme**

La presencia de los familiares y conocidos que lloran y se lamentan confirma que la niña efectivamente había muerto. Llorar y lamentarse es parte de la vida en esta tierra desde la caída del pecado. Los valles de lágrimas pueden ser de naturaleza muy diferente, pero lo que se puede experimentar en cada valle de lágrimas lo registra David: “Aunque ande en valle de sombra de muerte, no temo mal alguno, porque *tú* estás conmigo” (Sal. 23:4a).

Jesús, el Señor de la vida, compara la muerte con el sueño (comp. Jn. 11:11). Él quería dejar claro a los transeúntes que la muerte no es lo último. Una persona puede ser despertada de un sueño, despertar de nuevo. “Muerto está muerto” dice la gente refiriéndose a su experiencia humana de la irrecuperabilidad. Los dolientes presentes se rieron de Jesús. En la resurrección de Lázaro, que había muerto, Jesús dijo: “Yo soy la resurrección y la vida; el que cree en mí, aunque esté muerto, vivirá. Y todo aquel que vive y cree en mí, no morirá eternamente” (Jn. 11:25,26).

En la casa de Jairo, Jesús se apartó de los insensatos y se dirigió a la hija, a la que quería hacer una señal de su divino poder. “Tomándola de la mano, clamó diciendo: ¡Muchacha, levántate!”

“Porque los muertos siguen existiendo, para Dios son accesibles” (G. Maier). También aquí esta persona, ha respondido a las palabras vivificadoras de Jesús. “Entonces su espíritu volvió, e inmediatamente se levantó” (Lc. 8:5a). Cuidadosamente Jesús ordenó una comida para la niña debilitada. Al mismo tiempo, la ingesta de alimentos era un signo inequívoco de la existencia de la vida recién despertada. Jesús prohibió la publicidad oral a sus padres. Los hechos deben hablar por sí mismos. Jesús había provisto el *anuncio* de sus grandes milagros sobre todo para el tiempo después de su resurrección (comp. Mr. 9:9). Es también nuestra tarea hoy.



---

---

---